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2º DOMINGO DE ADVIENTO

8 DE DEZEMBRO DE 2024

LUCAS 3:1-14

1.1 MALAQUÍAS 3:1-7B

He aquí yo envío a mi mensajero, Dios lo hizo para preparar su propio camino

y ciertamente de manera más clara se ve en la persona de Juan, el bautista. Luego

el envío del Mesías a través el nacimiento virginal por la obra del Espíritu Santo, el

anunciado anuncia lo que Dios espera del mundo, arrepiéntanse. Así mismo,

también hay una clara alusión a la segunda venida de Cristo.

1.2 SALMO 66:1-12

Un llamado a todos los habitantes de la tierra a aclamar a Dios con alegría.

Hay un reconocimiento del poder de Dios y que sus enemigos son sometidos a su

poder, nada escapa ni escapará de esa manifestación.

También hallamos un recordatorio de todo lo que Dios hizo en favor de su

pueblo Israel en tiempos pasados (los libertó de la esclavitud de Egipto, cruzaron el

mar con todo lo que eso implicaba, Dios obró de tal manera que este fue terreno

seco) su poder lo ha hecho. Los rebeldes no se salvarán, Egipto es un ejemplo de

ello v. 7.

El salmista recuerda las pruebas por las que Dios le hizo pasar (fuego,

persecución, agua) sin embargo Dios los llevó a tierra fértil y llena de abundancia.

1.3 FILIPENSES 1:2-11
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El apóstol celebra y da gracias a Dios por la comunión que tienen en el

evangelio de Cristo desde el primer día que les fue anunciado. Esa obra de fe que

Dios la inició en ellos ira siendo perfeccionada hasta el día de Jesucristo.

Pablo está preso v.7 por causa del evangelio, sus hermanos participan con él

en sus padecimientos mientras está en la cárcel. El día de Jesucristo vuelve a

aparecer en el v.10 toda la vida de estos hermanos debe estar enfocada en el

regreso del Señor Jesucristo, que Él los encuentre en la fe que han recibido al

comienzo, practicando la justicia, siendo sinceros e irreprensibles de esta manera el

temor se desvanece dando lugar a la esperanza que trae Jesucristo.

Pablo estaba glorificando a Dios por medio de su prisión porque ella era fruto

de su fidelidad y de su amor al evangelio del cual era capaz de morir de ser

necesario.

2. LUCAS 3:1-14 (15-20) ESTUDIO

El reino de Dios ha llegado ¿Qué debemos hacer? Lc.3:10

v.1-2: encontramos el contexto en donde está nuestro texto.

Conviven aquí el mundo romano y el mundo judío, grandes reyes y

gobernantes están en nuestro texto. Viene palabra de Dios a Juan el bautista en un

momento crucial de la historia del mundo y de la historia de la salvación y dentro de

la propia religión judía.

Dios le habla a Juan, hijo de Zacarías, quien era sacerdote del templo en ese

momento. Su padre dice de su hijo en 1:77 que le llamarán profeta del Altísimo, iras

precediendo al Señor para preparar sus caminos. Juan vivía en lugares apartados

hasta llegar el momento de entrar en escena 3:2-3.

Dios le habla a Juan en el desierto, luego de esto, va por toda la región

cercana al Jordán y predicaba el bautismo de arrepentimiento para el perdón de los

pecados.
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v.4, 5 y 6: es una cita casi textual de Isaías 40:3-5. Juan es la voz que clama en el

desierto, Juan precede al Señor. Isaías 40 celebra el regresa de Israel de la

cautividad babilónica; Juan, el bautista tiene en mente esto también, pero más

profunda es la cautividad que produce el pecado en la vida de la persona. Algo hay

que hacer con condición, Juan les va a decir.

v.7: hallamos el contenido de la proclamación de este heraldo. Las multitudes

acuden a él. Juan los llama generación de víboras, ley en su máxima expresión, las

víboras son animales traicioneros, la serpiente antigua es el diablo y sus seguidores

obran de la misma manera.

La palabra γεννήματα proviene de la palabra génnema, significa fruto, nacido

o sea su simiente. Podemos analizar de esta manera, ya de dentro de sí es de

maldad y engaño el corazón de quienes acuden a él para ser bautizados.

El destino que les espera es caer bajo la ira del Dios vivo, no pueden huir,

Dios no será engañado.

v.8: un término importante aquí es μετανοίας. Implica reversión, un cambio radical de

vida luego de un mensaje que llama a cambiar lo que se piensa, lo que se cree y

como se vive. Aquí es dejar de pensar y creer que por ser de sangre de Abraham

todo estaba en orden ante Dios.

Tenemos varios verbos en presente activo de la primera persona del singular,

o sea, Yo (Juan) les estoy diciendo a no estar diciendo a ti mismo, tenemos a

Abraham por padre. Auto convencerse de esta condición especial ante Dios y que

les concede cierto privilegio ante Dios.

Dios tiene el poder de sacar, despertar hijos para Abraham de estas piedras.

v.9: enfatiza la urgencia del llamado al arrepentimiento y la realidad del juicio de

Dios. ¿Quién tiene el hacha en la mano? Dios describe a Israel como una viña

improductiva y que está bajo el juicio de Dios Is.5:1-7. Isaías 10:33-34 describe muy

claramente que Dios hará esto. Dios tiene el hacha en la mano para derribar todo

aquel árbol que no de fruto bueno. Israel es la viña del Señor pero ha dejado de

producir frutos buenos.
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v.10: una pregunta esperada. ¿Qué debemos hacer entonces? Están inquiriendo,

preguntándose ellos. Es resultado esto es lo dicho por Juan y que mira hacia el

futuro están en este versículo.

v.11-13: Juan les respondía:

● El que tiene dos túnicas, comparta: ya Juan adelanta la necesidad de

practicar la misericordia que será una de las características de la iglesia en el

Nuevo Testamento, Hch.2:44-45. Aquí también había algo para hacer y que

no se estaba haciendo o descuidando.

● Los cobradores de impuestos: ustedes, no cobren más de lo que deben

cobrar. De cierta manera los romanos le concedían a los recaudadores

locales lo posibilidad de hacer recargos sobre aquello que debía ser enviado

a Roma y así quedarse con una parte, a estos Juan les dice no cobren más

de lo que deban cobrar (no roben, no estafen, no engañen). O sea, no les

dice dejen de hacer su trabajo sino más bien, hagan lo que es justo.

3. PROPUESTAS HOMILÉTICAS:

San Lucas 3:1-13 ¿Quién tiene el hacha en la mano?

Hallamos en los textos un sentido de urgencia. La proclamación de la llegada

del reino de Dios tiene carácter de urgente. Es necesario seguir llamando al

arrepentimiento a todas las personas, y dentro de la congregación a los confiados

hermanos que creen que por tener raíces muy profundas dentro de la congregación

(familiares, un apellido de peso en la historia de la congregación) la certeza de un

lugar en los cielos está asegurada, esto da lugar a una falsa seguridad ante Dios.

Muchas veces nosotros como cristianos queremos tener el hacha en la mano

y “hacer justicia” es más, en muchas oportunidades lo hacemos. El juicio sobre las

personas que nos rodean hace que juzguemos según nuestros sentimientos y

pareceres y hasta desearíamos que algunos pecadores sean cortados de raíz por el
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daño que han causado a otros y para sí mismos y en algunos casos ha dañado a

toda una congregación. El diablo tiene esa capacidad de atizar a todos pero en

especial a los cristianos, nadie escapa de sus garras pero sí podemos en Cristo

presentar resistencia y Cristo presenta resistencia por nosotros porque nos hizo

suyos.

El hacha está lista para derribar a cualquiera que se auto justifica, sea los

motivos que fueren. El hacha también está puesta sobre mi vida, sobre las bases

que pueden estar sosteniendo mi fe en Cristo, como las mencionadas arriba y en el

siguiente párrafo. Con la llegada del Mesías el tiempo de gracia, de espera ha

comenzado esperamos ahora su regreso glorioso, mientras tanto hay trabajo que

hacer.

Dios viene para derribar las bases frágiles con que intentamos sostener lo

recibido en nuestro bautismo, derriba el pensamiento y la falsa seguridad de que por

ser linaje luterano, que mis antiguos predecesores han hecho grandes cosas en la

congregación por todo esto soy hijo de Dios y heredero del reino. Es necesario

producir frutos dignos de arrepentimiento y creen en el enviado por el Padre

celestial.

Nos alegramos porque es Dios quien tiene el hacha en la mano y no nosotros,

¿Qué alcance tiene esto? Se puede desarrollar esta pregunta. Cuidado con querer

apropiarnos de un trabajo que no nos pertenece, que tomar el hacha y derribar

personas con juicios apresurados y buscando ocupar el lugar que al Señor le

corresponde. Dios derriba ideas e ideologías contrarias a su Palabra, quiere salvar a

más personas con su mensaje cada vez que es proclamado.

Nos llama al arrepentimiento para perdón de nuestros pecados y de manera

diaria, su palabra nos llama constantemente a andar en novedad de vida. Su amor,

su paciencia son magníficas, no nos ha derribado cuando debió hacerlo esto sería lo

justo.

Que celebremos la llegada del mesías. Vivamos todos los días en

arrepentimiento. Todavía hay tiempo, vivamos en la gracia de Dios, amen.
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